
РЕФОРМЫ НА ММК 

П е р е м е н ы 
к лучшему наметились. 
Но работы еще много 

Меньше месяца остается до конца 
первого полугодия, который на комби
нате был заполнен всевозможными 
кадровыми перестановками и струк
турными преобразованиями. Каким 
образом все это отразилось на произ
водительности труда в основном метал- , 
лургическом комплексе? По каким на
правлениям ведется работа по сниже
нию затрат и повышению уровня до
ходов трудящихся на комбинате? 

На эти вопросы редакция «Магнито
горского металла» попросила ответить 
начальника отдела труда ЗАО М М К 
А. И. Курбатова 

— Анатолии Иванович! Прежде все
го хотелось узнать о производительнос
ти груда по подразделениям основного 
производства комбината. Вполне оче
видно, что уже обозначились как «силь
ные», так и «слабые». Каким образом, • 
на ваш взгляд, можно достичь того 
уровня, который имели цеха в благо
получном, по нынешним меркам, 1989 
году? 

— Если взять два последних месяца, 
то в определенной степени можно го 
ворить о наметившихся положитель
н ы х сдвигах. В целом по ЗАО М М К 
п р о и з в о д и т е л ь н о с т ь труда в а п р е л е 
составила 103 процента, в мае*— 100 
процентов к плановой. Среди подраз
делений, в которых эффективностью 
производства и снижением затрат за
нимаются по-деловому и инициативно, 
следует назвать доменный цех, К К Ц , 
обжимный цех, Л П Ц - 3 , 6, 8, предпри
ятия горно-обогатительного, коксохи
мического, огнеупорного производст
ва, энергокомбината. 

Особо следует отметить руководите
лей таких подразделений, как нзвестко-
во-доломит .ового п р о и з в о д с т в а , об
ж и м н о г о ц е х а , П Ш Ц , Л П Ц - 6 , 8. 
э н е р г о к о м б и н а т а , к о т о р ы е сумели в 
нынешних условиях обеспечить рост 
производительности труда к уровню 
1989 года. 

Н о если посмотреть на результаты 
работы ЗАО с начала года и сравнить, 
как мы работали пять лет назад, то уви-',' 
дим,-что планируемой производитель
ности труда подразделения металлур
гического комплекса пока не достиг
ли. С д е р ж и в а ю т темпы р о с т а такие 
подразделения, как ЛГЩ-5, копровый-
1, 2, мартеновский цеха, Ж Д Т и дру
гие. В результате ЗАО М М К не вышло 
па уровень той производительности , 
которая имелась пять лет назад. 
. О железнодорожниках следует ска
зать особо. П о сравнению с 1989 годом 
производительность их труда за два 
п р о ш е д ш и х месяца с о с т а в и л а 56-59 
процентов . К о н е ч н о / м о ж н о в какой-
то мере сослаться на объективные н 
субъективные причины, которые име
ются сейчас на любом участке. Н о как " 
можно оправдать нынешнюю запущен
ность путевого хозяйства, падение тех
нологической дисциплины, что отри
цательно сказывается на объемах гру- • 
з о п е р е в о з о к и п р о и з в о д и т е л ь н о с т и -
труда? 

— В одном из ваших интервью «Маг
нитогорскому металлу» вы говорили о 
существующем на комбинате высоком 
уровне трудозатрат на производимую 
продукцию. В частности, речь шла и о 
снижении затрат на ремонтные работы. 
Что уже сделано в этом направлении? 

- Если судить по итогам работы с 
начала текущего года, то можно ска
зать , что в управлении р е м о н т а м и и 
технического надзора наметилась тен
денция в сторону повышения произво
дительное™, снижения потерь рабоче
го времени, улучшения качественных 
показателей. Н о если с организацией 
ремонтов и расстановкой ремонтного 
персонала разобраться детально, пос
мотреть, как он используется на объ- . 
ёктах ЗАО М М К , го окажегся. что сни
жение всех затрат пока отстает от i p e -
буемого уровня эффективности произ^* 
водства металлургического комплекса. 
Обратимся к фактам. 

Во-первых, численность персонала, 
занятого текущим и капитальным ре
монтами механического иэнергетичес-

занятого текущим и капитальным ре
монтами механического и энергетичес
кого оборудования в подразделениях 
металлургического комплекса остает
ся по-прежнему высокой и не отвечает 
нормативам.«-Если в январе текущего 
года на всех видах ремонтов было за
действовано вместе со сторонним пер
соналом почти 7000 человек, то в ап
реле п р о и з о ш л о увеличение до 8000 
человек. Причем, количество привле
каемых на ремонт подрядных органи
заций растет прямо-таки в арифмити-
ческой прогрессии. В начале этого года 
с таких организаций в ремонтах учас
твовало 800 человек, а в апреле— \ же 
более 2000. 

С о п о с т а в л я я т е м п ы п р о и з в о д с т в а 
продукции и численность ремонтни
ков, можно сделать вывод: УРиТН со 
своими задачами пока не справляется 
В результате затраты на текущий, ка
питальный ремонты и содержание ос
новных средств продолжают увеличи
ваться. Т о л ь к о в апреле иа эти цели 
было израсходовано более 13 милли
ардов рублей при планируемых 9 мил
лиардах. Больше всего средств «ушло» 
на текущий ремонт. 

Руководителям управления по ре
монтам н технадзору В. П . Т а м п е р у и 
Л . П. Мангосову пора научиться счи
т а т ь з а т р а т ы , с о и з м е р я я и н т е р е с ы 
своей службы с интересами всего ак
ционерного общества. 

— Анатолии Иванович! Следующий 
вопрос касается заработной платы и до
ходов. Дело в том, чзо от ремонтников 
порой приходи геи выслушивать упре
ки на меньшую, чем в других цехах, 
оплату труда. Что вы скажете по это
му поводу? 

V— Я считаю эти претензии необос
нованными п придерживаюсь принци
па— что заработал, то и получи. 

Мы анализировали среднюю зара
ботную плату ремонтного персонала 
У Р и Т Н по с р а в н е н и ю с т а к и м и же 
профессиями основных цехов метал
л у р г и ч е с к о г о к о м п л е к с а . Р а з н и ц а в 
доходах и оплате труда незначитель
ная, а в отдельных случаях даже выше. 
Н а п р и м е р , у слесаря -ремонтника из 
управления по ремонтам зарплата за 
апрель составила 640 тысяч рублей, а 
доход — 1025 тысяч рублей. В листоп
рокатных цехах горячей прокатки ра
бочий э т о й п р о ф е с с и и получил 663 
тысячи рублей и имел доход в размере 
1062 тысячи рублей. А у электросвар
щика из УРиТН месячный доход и за
работная плата оказались больше, чем 
у рабочего это специальности в марте
новском цехе. 

Что касается увеличения заработной 
платы, то здесь многое зависит от пред
приимчивости руководителей служб, 
их организаторских способностей в ус
ловиях рынка. 

. Уже н е о д н о к р а т н о г о в о р и л о с ь о 
том, Что ремонтный персонал необхо
димо использовать эффективно и зара
батывать средства не только на про-
мплощадке ЗАО М М К . а и на других 
объектах, в том числе и за пределами 
Магнитогорска . Н о ремонтники, мож
но сказать, «зациклились» на Магнит
ке (исключение работы в Алапаевске). 
х о т я в ы с о к о о п л а ч и в а е м ы е р а б о т ы 
можно найти и в других регионах, как 
это практиковалось в прошлые годы. 
Очевидно, многие помнят те времена, 
когда 'они занимались восстановление 
м е т а л л у р г и ч е с к о г о о б о р у д о в а н и я в 
дальнем зарубежье. Почему бы ремон
тникам не попытаться выйти на этот 

"уровень в настоящее время, зарабаты
вая не только_средства, но и престиж 
своей фирме и комбинату? Конечно, за
рабатывать деньги, находясь дома, спо
койнее и меньше мороки, но у М М К 
сейчас нет необходимости иметь такое 
к о л и ч е с т в о р е м о н т н о г о п е р с о н а л а . 
Как впрочем, и в рабо шков других 
вспомогательных сл\ 

Беседовал В. РЫБАК. 

Где бегом, а где ползком 
Позавчера на центральном стадионе городской совет РОСТО совместно с Г У Н О 

в честь Международного дня защиты детей провели городские соревнования по 
велокроссу. Состоялись они в Магнитке впервые. Цель очевидна: привлечение де
тей к техническим видам спорта, к сипжениюДТП и травматизма в летние кани
кулы на дорогах города. 

Трасса протяженностью в 
1.5 км состояла из скорос 
тного участка вокруг стади
она и дорог по пересеченной 
местности на участке моток
росса. На старт вышли дети 
12 — 14 лет по 15 человек от 
каждого района города.-

С к о р о с т н о й у ч а с т о к не 
создавал особых проблем, а 
вот трасса по пересеченной 
местности многим оказалась 
не п о з у б а м . Без н а в ы к о в 
езды по кроссовым трампли
нам, с крутыми виражами по 
разбитой в пыль протекто
р а м и м о т о ц и к л о в д о р о г а , 

добраться до финиша было 
довольно сложно. 

После двух стартов в фи
нальный заезд вышли шесть 
юных спортсменов .Первое 
место занял Денис Копылов 
i n школы № 60, на втором 
и третьем Василий Галкин 
и Артем Нищев из школы 
№ 49. 

За первое место разыгран 
главный приз — велосипед, 
за второе п третье — цен
ные подарки. Все участни
ки п о л у ч и л и м е д а л и Р О 
С Т О по техническим и при
кладным видам спорта и по 
мороженке . 

Судя по отзывам, велокросс пришелся по душе детям, и пожалуй, хорошему на
чинанию нужно дать|«зеленую улицу». 

Н а снимках: по трассе велокросса где верхом, где бегом, а где и ползком. 

ФОТО В. МАКАРЕНКО. 

Здравствуй, лето! 
Отправка детворы в оздоровительный лагерь «Горное ущелье» состоялась позавчера в 10.00 

от городских курантов, как и планировалось. Разумеется, беспокойные родители н их чада при
шли заранее: к девяти почти все были на месте. Организаторы отправки — Представители проф
кома М М К и прокатного передела комбината, все предусмотрели и осложнении не было. Колон
ну нз восемнадцати автобусов до самого лагеря сопровождали патрульные автомашины ГАИ, 
и ни один ребенок путь протяженностью в час не провел на ногах. В первую смену в «Горном 
ущелье» отдохнет 900 детей металлургов, а всего за лето в лагере сменится четыре смены. Вот и 
считайте, сколько юных магшгТО! орцев впитают в себя горный злексир здоровья. 

Д о р о г о й до лагеря хватило времени побе
седовать с пассажирами. 1 

Катя Б.: В этот лагерь еду ̂ третий раз . Мне 
там все по душе. 

— II не бывало скучно? 
— Т а к о г о не п о м н ю . 
— А что тебе больше нравится? . 
— Ходить в лес и танцевать . 
М а р и н а П.: А я еду в первый раз . Д о этого 

отдыхала в «Горном воздухе». Там тоже хо
р о ш о . Приезжайте черкез недельку, тогда точ
но скажу, где лучше. 

Л и д а Б.: Закончила седьмой класс. Отды
хать езжу только сюда. Года два н а з а д про
была здесь даже две смены подряд . Л ю б л ю 
спортивные с о р е в н о в а н и я , т а н ц ы . 

— А что не любишь? 
— Строгого режима . Утреннюю зарядку 

тоже. II еще: к о г д а идет д о ж д ь . 
Вот н лагерь . Автобусы р а з в о р а ч и в а ю т 

ся на площадке перед лагерем. П а с с а ж и р ы 
вновь разбиваются на отряды и... , 

— Первую п а р т и ю сразу будете кормить 
или дождутся м а л ь ч и к о в , которые д о л ж н ы 
приехать вторым рейсом? — спросил я у 
работников столовой. 

... Аппетит у д е т в о р ы , д у м а ю , разгулял
ся не на шутку. А вообще-то права М а р и н а 
П.: надо приехать сюда, когда пройдет про
цесс а к к л и м а т и з а ц и и , т о г д а можцо будет 
поставить отдыху детворы точную оценку. 

На снимке: Д о свидания , м а м ы и п а п ы — 
здравствуй, «Горное ущелье»! 

Фото и текст Ю. АЛЕКСЕЕВА. 


